
Общественники  получили  право
вести  учет  охотничьих
ресурсов

Представители общественности совместно с охотпользователями и
специалистами областного комитета природных ресурсов, лесного
хозяйства и экологии примут участие в зимнем учете охотничьих
ресурсов, который пройдет в нашем регионе с 10 февраля по 1
марта  текущего  года.  Соответствующее  решение  озвучено  на
заседании  Экологического  совета  при  Волгоградской  областной
Думе.

Современное  управление  и  ведение  охотничьего  хозяйства
основывается на Стратегии развития охотничьего хозяйства в РФ
до 2030 года и регулируется федеральными законами «О животном
мире»  и  «Об  охоте  и  о  сохранении  охотничьих  ресурсов».  В
минувшем  году  вступили  в  силу  изменения  в  федеральном
законодательстве, в соответствии с которыми учет численности
диких  животных  в  охотничьих  угодьях  вместе  с
охотпользователями  осуществляется  представителями
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уполномоченного органа исполнительной власти субъекта РФ, в
том числе с привлечением общественности. Напомним, Экосовет
при Волгоградской областной Думе неоднократно выступал именно
за такой подход. В нашем регионе уже в течение нескольких лет
экологи совместно с представителями общественных советов при
органах местного самоуправления, инспекторами в сфере охраны
окружающей среды участвуют в учете диких животных. Однако до
последнего времени полученные ими данные не находили отражения
в  официальном  документе  о  квотах  и  лимитах  на  добычу
охотничьих  ресурсов.  За  основу  брались  только  сведения,
предоставленные  охотпользователями,  что  не  всегда  отражало
реальное положение дел.

«Наш регион одним из первых в стране обозначил необходимость
участия общественности в мониторинге охотничьих ресурсов. Это
очень  важно,  потому  что  только  на  достоверных  данных  о
состояния  животного  мира  может  строиться  управление  этой
сферой  и,  конечно  же,  развитие  охотничьего  хозяйства,  как
одного из стратегически важных направлений жизнедеятельности в
нашей  стране.  Существовавшая  ранее  практика  не  позволяла
говорить  о  стопроцентной  реалистичности  предоставляемых
сведений, поскольку охотпользователи являлись заинтересованной
стороной.  Ведь  от  численности  животных  напрямую  зависит
количество выдаваемых путевок на добычу охотничьих ресурсов.
Сегодня  федеральное  законодательство  урегулировало  эти
вопросы. Волгоградская область и другие субъекты Российской
Федерации  были  услышаны.  Теперь  в  госмониторинге  диких
животных наряду с охотпользователями будут также участвовать
представители областного комитета природных ресурсов, лесного
хозяйства  и  экологии  и  общественность.  Люди  на  местах
восприняли это положительно. Таким образом, будет обеспечено
их конституционное право на получение достоверной информации о
состоянии  окружающей  среды»,  —  подчеркнула  председатель
парламентского  комитета  по  охране  окружающей  среды  и
природопользованию,  руководитель  Экологического  совета  при
Волгоградской областной Думе Ирина Соловьева.



В  настоящее  время  в  районах  области  органами  местного
самоуправления сформированы списки общественников для участия
в  проведении  полевых  учетных  работ.  Члены  Экосовета  также
примут участие в госмониторинге, каждый из них закреплен за
отдельным муниципальным районом.

По мнению руководителя Облкомприроды Алексея Сивокоза, такое
взаимодействие позволит получить объективные данные о животном
мире региона. По окончанию проведения мероприятий комитетом
будет дана оценка качеству учетных работ, а также сформированы
итоговые сведения о численности зверей и птиц на территории
Волгоградской области, которые будут использованы для расчета
квот добычи охотничьих ресурсов в закрепленных и общедоступных
охотничьих  угодьях  на  период  с  1  августа  2023  года  по  1
августа 2024 года.

На заседании были также подведены итоги работы Экологического
совета в 2022 году. Как и прежде, в поле зрения Экосовета
находились  вопросы,  связанные  с  охраной  окружающей  среды,
соблюдением  природоохранного  законодательства,  ликвидацией
накопленного экологического вреда. Особое внимание уделялось
обращениям  граждан.  Все  они  рассматривались  на  заседаниях
Экосовета, по каждому были приняты необходимые меры.

Участники  заседания  утвердили  план  работы  Экологического
совета и его постоянных комиссий на текущий 2023 год. В него
вошло свыше ста различных мероприятий.


